

<https://doi.org/10.22201/fesi.23958979e.2023.12.24.1.87452>

CARTA AL EDITOR





Por Cecilia López

LICENCIATURA EN ENFERMERÍA: DE ORDEN BIOLÓGICO, SOCIOLÓGICO, ÉTICO Y HUMANÍSTICO

Por este medio me dirijo a usted y sus distinguidos lectores para comentar mis experiencias como profesora de asignatura. Actividad que he realizado por 43 años en la carrera de enfermería de la actual Facultad de Estudios Superiores Iztacala.

En este tiempo he visto transitar a nuestra carrera de un nivel técnico a un nivel licenciatura con características dignas de ser reconocidas. El nivel técnico fue desarrollado con un plan de estudio tipo modular pedagógicamente muy bien estructurado con fundamentos científicos sólidos y un componente ético y humanístico acorde a las necesidades de la época.

El nivel licenciatura surge en el año 2003 con un plan de estudios tipo modular, con enfoque constructivista, apoyado en corrientes psicopedagógicas con contenidos programáticos científicos de orden biológico, sociológico, ético y humanístico. Es oportuno destacar que estas cualidades de los dos diferentes planes de estudio han sido posibles gracias al trabajo académico, comprometido y responsable de enfermeras y enfermeros con quienes he tenido y tengo el privilegio de trabajar.

Muchos de ellos dejaron una huella difícil de igualar pensando en que crearon programas de evaluación continua del plan de estudios, favoreciendo la retroalimentación permanente de los programas. Crearon académicas con base en los bloques de los módulos que integran el plan, con la finalidad de abordar los problemas específicos del proceso enseñanza aprendizaje que comparten los módulos.

En cada bloque, diseñaron planes y programas de formación docente, para mantener actualizados a los profesores antiguos y formar nuevos, evitando improvisación que redundaba en la calidad de la enseñanza. Creo necesario hacer un reconocimiento especial a la Dra. Silvia Nicolás Cisneros quien encabezó la transición del plan de estudios de nivel técnico al nivel licenciatura, a la Dra. Cristina Rodríguez Zamora quien dirigió la retroalimentación del plan de estudios después de sus primeros 4 años de implementación, dio los primeros pasos para incursionar en la certificación de la carrera a nivel nacional. También debo agradecer a todos y cada uno de los profesores que participaron en el trabajo de construcción primero y después de retroalimentación de nuestro plan de estudios, además de la certificación de nuestra carrera.

Es de suma importancia que la actual y futuras gestiones continúen con la organización que caracterizó a este gran cambio, en el que la participación de cada uno de nosotros era clara y tenía un impacto positivo en el desarrollo de la vida académica de nuestra carrera.

Es una gran satisfacción, tener el privilegio de felicitar a las autoridades, al cuerpo docente de la carrera, a los egresados y alumnos actuales por el veintavo aniversario de la creación de la licenciatura de enfermería en la Facultad de Estudios Superiores Iztacala.



Mtra. Cecilia López López

Profesora de asignatura, Carrera de Enfermería
FESI, UNAM